

Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus
80331 München

ANFRAGE

14.10.2015

Bilanz eines Isar-Sommers - Wie war die tatsächliche Situation an der südlichen Isar zur Sommer- / Partyzeit?

In diesem schönen und heißen Sommer haben sich die Klagen über die Auswirkungen der intensiven und mitunter auch ausufernden Nutzung der Isar im südlichen Bereich zwischen Brudermühlbrücke und Stadtgrenze stark gehäuft. Die Rauchentwicklung durch zahlreiches Grillen und Feuer gab Anlass zur Sorge, es bestand wohl zeitweise auch schon echte Brandgefahr. Zugleich gab es Klagen über die Müllberge, über Lärmbelastung, die bis in die frühen Morgenstunden reichte sowie auch über Drogennutzung und Gefährdungen von Tier- und Pflanzenwelt.

Um die Situation richtig einschätzen zu können und mit angemessenen Maßnahmen darauf reagieren zu können, bedarf es zunächst einer Bilanz der diesjährigen Situation an der Isar.

Wir bitten daher um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Sind gesundheitliche Gefährdungen für die Isar-Nutzer und Anwohner durch die intensive Nutzung festzustellen? Wenn ja, welche?
2. Sind Gefährdungen für die Tier- und Pflanzenwelt festzustellen? Wenn ja, welche?
3. Wie viele Personen sind zur Kontrolle im Auftrag der Stadt an der südlichen Isar im Einsatz?
4. Wie viele und welche Vergehen bzw. Verstöße wurden von Seiten der Stadt bislang registriert?
5. Welche Möglichkeiten haben diese Kontrolleure, um Verstöße zu ahnden (z.B. Bußgelder oder Platzverweise)?

6. Wie viele Einsätze hatte die Polizei an der Isar?
7. Welche Verstöße bzw. Delikte wurden von der Polizei registriert?
8. Wie viele Einsätze hatte die Feuerwehr an der Isar?
9. Gab es reale Brandgefahr(en) und wenn ja, an welchen Isarabschnitten?
10. Wie viele medizinische Einsätze gab es und was waren typische medizinische Behandlungsbedarfe?
11. Wie viele genehmigte Parties gab es an der Isar und wie viele nicht genehmigte Parties wurden registriert?
12. Welche Erkenntnisse gibt es zur Lärmbelastung, insbesondere bezogen auf Lautsprecher(-anlagen)?
13. Wie viele Tonnen Müll müssen an diesen Isar-Abschnitten im Durchschnitt beseitigt werden?
14. Wie viel kostet die Beseitigung dieses Mülls pro Woche in der intensiven Nutzungszeit?

Dr. Manuela Olhausen, Stadträtin

Dr. Evelyne Menges, Stadträtin

Michael Kuffer, Stadtrat

Beatrix Burkhardt, Stadträtin